



---

## **Grußwort IGBI**

### **Eigenverantwortung und Handlungsspielraum**

65 Jahre Bundeswehr und 50 Jahre IGBI. Das eine ist ohne das andere kaum mehr vorstellbar. Bei den sicherheitspolitischen Debatten werden leider viel zu häufig entscheidende Details - wie die Menschen, die Pläne und Vorhaben umsetzen sollen - vergessen. So sind beispielsweise alleine im Beschaffungssamt seit Jahren tausende Stellen unbesetzt. Zweifelsfrei ist es angesichts der derzeitigen Arbeitsmarktsituation eine Herausforderung, Personal zu gewinnen. Zur Wahrheit gehört aber auch, dass das Personalproblem nie ernsthaft angegangen wurde. Dem vorhandenen Personal werden leider allzu häufig bürokratische Steine, in Form von Vorschriften und Vorgaben, in den Weg gelegt. Nur wenn alle wieder mehr Handlungsspielraum bekommen, wenn Prozesse entschlackt und Entscheidungskompetenz wieder vor Ort ist, kann die Bundeswehr die bevorstehenden Herausforderungen umsetzen und das Geld sinnvoll einsetzen.

Mehr Pragmatismus, mehr Eigenverantwortung und mehr Mut zur Entscheidung sind jedoch nur möglich, wenn es von Oben so eingefordert wird und die politische Führung der Bundeswehr eine klare Linie vorgibt und diese auch beispielhaft vorlebt.